



Medicina de Familia. SEMERGEN

<https://www.elsevier.es/semergen>



160/457 - Diagnóstico de DEMENCIA: ¿Queremos saberlo?

F.M. Giraldo Abadín^a, C. Guijo Roldán^b, T. Cruz Romero^c y M.A. Delgado Rodríguez^d

^aMédico de Familia y comunitaria residente de 3^{er} año. Centro de Salud Joaquín Pece. San Fernando. Cádiz. ^bMédico Residente de 4^º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Joaquín Pece. San Fernando. Cádiz. ^cMédico de Familia. UGC Joaquín Pece. San Fernando. Cádiz. ^dMédico Residente de 2^º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Dr. Joaquín Pece. San Fernando. Cádiz.

Resumen

Objetivos: Porcentaje de usuarios entrevistados que les gustaría ser informados en caso de ser diagnosticados de demencia. Porcentaje de usuarios a los que les gustaría ser informados informarían a sus familiares en caso que éstos fuesen diagnosticados. Porcentaje de usuarios que cumpliendo los criterios anteriores son cuidadores, y si ésta función influye.

Metodología: Estudio descriptivo. Participan 3 centros de un área básica de salud. Reclutamiento: mediante encuesta directa, en un día elegido al azar, entre enero-abril de 2015. La encuesta fue dirigida a usuarios que acudían por cualquier causa. Encuesta con 14 preguntas de respuesta cerrada. El número de encuestas realizadas fue proporcional a la población adscrita, y en todos se realizó la misma encuesta en condiciones similares. Usuarios de ambos sexos. Mayores de 18. Sin alteración psíquica evidente. Participación voluntaria.

Resultados: Fueron encuestadas 204 usuarios; 67% eran mujeres. 66% casados o en pareja. 13% eran cuidadores de algún familiar. Ante el diagnóstico de demencia en un familiar cercano, el 41% declaran que se lo comunicarían a su familiar. El 80% de los entrevistados desearían ser informados si ellos mismos fueran diagnosticados, pero sólo la mitad de éstos se lo comunicaría a sus familiares si éstos presentaran demencia. En el subgrupo de cuidadores esto ocurriría en el 28,6%; es relevante que el 30% no sabe qué responder.,

Conclusiones: Se tiende a una actitud protectora frente a los familiares al mismo tiempo que se solicita el derecho a la información ante la enfermedad propia cuando nos encontramos ante un diagnóstico de demencia. Ésta actitud es aún mayor entre los cuidadores.